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di Franco Capitano

Novità per migliaia di liguri che 
fanno attività sportiva, e per mi-
gliaia di famiglie i cui figli a loro 
volta  sono impegnati  in  qual-
che disciplina sportiva a livello 
agonistico.

La  Regione  porta  a  compi-
mento un percorso iniziato do-
po  il  periodo  pandemico  con  
una delibera di Giunta che pre-
vede una tariffa unica e calmie-
rata, sia per le strutture pubbli-
che che per quelle private, per 
il rilascio del certificato d’ido-
neità alla pratica agonistica per 
gli atleti tesserati a Federazio-
ni/Enti di promozione sportiva.

A portare in approvazione il 
provvedimento gli assessori al-
lo Sport Simona Ferro e alla Sa-
nità Angelo Gratarola. 

L’obiettivo è assicurare un’ap-
plicazione uniforme delle tarif-
fe a livello regionale stabilendo-
ne, al contempo, l’inderogabili-
tà.

“Abbiamo  lavorato  a  lungo  
per arrivare a questo risultato 
che,  finalmente,  rende  univo-
che le tariffe per le visite di ido-
neità sportiva - dichiarano gli as-

sessori Simona Ferro e Angelo 
Gratarola - Enti pubblici e attivi-
tà private avranno gli stessi co-
sti per gli atleti evitando, in que-
sto modo, comportamenti non 
conformi e non corretti, garan-
tendo inoltre  un  conseguente  
innalzamento della qualità del 
servizio. Pensiamo sia un obiet-
tivo importante che la Giunta re-
gionale ha raggiunto grazie an-
che al contributo fondamentale 

dell’Ordine dei Medici,  presie-
duto da Alessandro Bonsigno-
re, e di  altri professionisti  del 
settore. Chi si occupa di sport 
con competenza  da oggi  avrà 
un’importante tutela al proprio 
prezioso lavoro”. 

Inoltre la Giunta ha stabilito 
che  il  professionista  medico,  
per ogni ora lavorativa, può rila-
sciare da uno a tre certificati,  
compatibilmente con le partico-
lari condizioni psicofisiche/cli-
niche dell’atleta visitato e con 
le modalità organizzative adot-
tate nella struttura accreditata 
dove è autorizzato ad operare.

L’impegno, infine,  è di  dare 
mandato al Dipartimento Salu-
te e Servizi Sociali di Regione Li-
guria di effettuare una ricogni-
zione delle strutture adeguata-
mente attrezzate alla  visita di 
sportivi disabili e di verificare 
l’esistenza e l’utilizzo di un soft-
ware specifico finalizzato al rila-
scio dei certificati, al fine di ren-
derlo fruibile per tutti i medici 
dello sport. 

Com’è noto, le visite sportive 
possono  essere  svolte  presso  
strutture pubbliche ma anche 
private. 

Questi giorni festivi sono stati  il  
banco di prova del piano sanitario 
d’emergenza della Regione: per la 
prima volta sono stati attivati gli 
ambulatori “flu point” nei distret-
ti delle Asl,  su tutto il territorio, 
aperti anche a Natale e ieri. E in 
200 pazienti in Liguria hanno scel-
to i “nuovi” ambulatori pubblici, 
anziché recarsi ai pronto soccor-
so, che sono risultati meno conge-
stionati del previsto. A certificare 
i dati sono le Asl che, con Regione 
Liguria, Alisa e i medici di medici-
na generale hanno messo in cam-
po il “piano influenza” straordina-
rio per le festività. Oltre la metà 
dei pazienti che si sono recati ne-
gli  ambulatori  aperti  (così  come 
continueranno ad esserlo, in ogni 
Asl, in tutti i giorni feriali e festivi, 
fino all’8 gennaio) si trovano nella 
genovese Asl3. E a confermare la 
buona partenza di una misura ine-
dita e cui i liguri devono forse an-
cora abituarsi è Paolo Frisoni, di-
rettore del 118: «La proposta dei 
“flu point” pare esser stata apprez-
zata dalla cittadinanza: è eviden-

ziato dalla comparazione dei dati 
riferiti agli accessi medi con ambu-
lanze nei Pronto soccorso del terri-
torio. In questi giorni si è arrivati a 
malapena ai 190 accessi al dì, men-
tre, mediamente, si saliva in que-
sto periodo ai 220/230 ingressi al 
giorno». Si attendono gli sviluppi 
di oggi, quando la pressione sugli 

ospedali potrebbe salire anche se 
gli ambulatori “potenziati” conti-
nueranno a lavorare. 

«La  combinazione  dei  “flu  
point” e degli ambulatori con i me-
dici  di  medicina generale aperti  
nei festivi ha consentito, ad ora, la 
riduzione dei flussi al pronto soc-
corso, un calo già registrato prima 
di Natale - dice l’assessore alla Sa-
nità della Liguria, Angelo Grataro-
la - il sistema messo in campo da 
Regione ad una prima analisi sem-
bra aver dato un contributo impor-
tante. È chiaro che occorre prose-
guire su questa strada in un perio-
do dedicato per i contagi legati ai 
virus  non  solo  stagionali,  come  
l’influenza, ma anche il Covid, ri-
cordando sempre ai pazienti quan-
to è importante recarsi nei pronto 
soccorso solo per patologie gravi. 
Chi è affetto da patologie di media 
o  bassa  complessità  trova  negli  
ambulatori un importante rispo-
sta ai propri bisogni di salute, pe-
raltro a costo zero». 
— m.bo.
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I nodi della sanità

Ambulatori aperti nelle feste: 200 pazienti
Gratarola: ‘Meno accessi in pronto soccorso’

La svolta

Certificati medici
per fare sport

La Regione fissa
un prezzo massimo

Delibera di giunta per calmierare le tariffe richieste
presso le strutture pubbliche e private che danno l’ok all’attività

 

Il professionista 
medico per ogni 
ora lavorativa
può rilasciare 

da uno a tre 
certificati

Genova Cronaca

Numeri
importanti
Nonostante 
due anni 
di pandemia 
il movimento 
sportivo di base 
in Liguria ha retto
come dimostra 
il numero 
di società 
e di affiliati
e di 
conseguenza 
quello dei 
certificati medici 
di idoneità 
sportiva 
agonistica

k Il supporto
Gli ambulatori medici messi 
a disposizione da Asl Tre 
sembrano sinora rispondere 
all’esigenza per cui sono 
stati coinvolti nelle feste
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Alessandro Grasso Peroni
AMEGLIA 

Il Comune non dimentica co-
loro che si sono distinti per es-
sere utili agli altri. Si tratta di 
un  sentimento  intenso  che  
Ameglia vive da anni, e che la 
vigilia di Natale Ë stato sanci-
to con la consegna delle bene-
merenze civiche. 

Un  riconoscimento  che  
quest�anno  Ë  stato  ancora  
pi˘ importante, visto che il 
sindaco Umberto Galazzo ha 
voluto accanto anche colui  
che lo ha preceduto fino a ot-
tobre:  l�ex  primo  cittadino  
Andrea De Ranieri, insieme 
al isuow vicesindaco Emanue-
le Cadeddu; sono stati pre-
miati anch�essi.

Galazzo, con la presidente 
del consiglio comunale Chia-
ra Salomoni ha consegnato i 
nastrini che attestano di aver 
compiuto piccoli e grandi ge-
sti per Ameglia. In prima fila i 
medici di base del servizio sa-
nitario  nazionale  Marilena  
Poli, Claudio Pisani, Roberto 

Fui e Giovanni Frediani. Atti-
mi di commozione si sono vis-
suti quando Pisani ha voluto 
ricordare  gli  amegliesi  che  
non ce l'hanno fatta. Tra lo-
ro, l'amico e collega Renato 
Pavero,  medico  in  servizio  
presso il 118 di Alessandria 

dove era stimatissimo come 
a casa sua e che Ë stato porta-
to via dal Covid nello svolgi-
mento della sua professione.

I medici sono stati premia-
ti ´per aver dimostrato du-
rante l�emergenza pandemi-
ca abnegazione e dedizione 

al servizio dei cittadini, sup-
portando inoltre in maniera 
fondamentale la campagna 
vaccinale, mettendo a dispo-
sizione la loro professionali-
t‡ in tutti gli scenari pi˘ ri-
schiosiª. 

Al gruppo di protezione ci-

vile Ë stato riconosciuto il fat-
to di aver assolto a tutte le 
funzioni connesse all�emer-
genza-pandemia  ´distin-
guendosi per la raccolta e il 
recapito di generi alimentari 
ai pi˘ bisognosi, la consegna 
della spesa a domicilio, la rac-
colta  fondi  e  le  donazioni  
agli ospedali di dispositivi di 
protezione individuale, gli in-
terventi  in  colonna  mobile  
per il recupero dei presidi di 
sicurezza e montaggio tende 
di  triage davanti  ai  presidi  
ospedalieri, senza mai man-
care nelle attivit‡ ordinarie 
legate al presidio del territo-
rio durante le emergenze me-
teo e gli incendi boschiviª.

La Croce Rossa (comitato 
di Fiumaretta), Ë stata pre-
miata per il servizio sanitario 
svolto durante l�emergenza, 
essendo di supporto e confor-
to  ai  pazienti,  ´rimanendo  
sempre vicini ai malati nelle 
strutture sanitarie, fornendo 
servizio di ascolto psicologi-
co, consegnando spesa, far-
maci e lavorando in collabo-
razione con le istituzioni nel-
le pi  ̆diverse attivit‡ª. 

Durante la cerimonia mol-
to partecipata dalla cittadi-
nanza, Galazzo e De Ranieri 
hanno ricordato i drammati-
ci momenti o a fine febbraio 
2020 a Montemarcello si re-
gistrÚ il primo focolaio di Co-
ronavirus,  ndr  -  durante  i  
quali ́ la sensazione principa-
le o hanno detto - Ë stata la so-
litudine delle istituzioni e sol-
tanto grazie alla rete tra vo-
lontari e medici di base Ë sta-
to  possibile  superare  quei  
drammatici momentiª. �
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SANTO STEFANO MAGRA

Il  sindaco  Paola  Sisti  ha  
inaugurato il nuovo centro 
iYoga e Wellnessw per yo-
ga, pilates, ginnastica po-
sturale e video dance, all�in-
terno del centro commer-
ciale La Fabbrica. Davanti 
al folto pubblico, le istruttri-
ci di yoga Cinzia Bertolucci 
e  Stella  Fornasari,  l�inse-
gnante di danza Luisa San-
na, e la direttrice Carla Frio-
lo hanno illustrato  quelle  
che saranno le attivit‡ tra di-
versi tipi di yoga, la ginna-
stica  di  tipo  "rieducativo"  
che Ë il pilates e tutto il pro-
gramma, per quello che in-
tende diventare un punto 
di  riferimento  all�interno  
del centro commerciale.

´Nei giorni scorsi in occa-
sione del consiglio comuna-
le o ha detto Sisti - ho avuto 
modo di  sottolineare uno 
dei dati lodevoli del 2022 
per il nostro Comune, ai pri-
mi posti dello Spezzino per 
spazi dedicati alle attivit‡ 
culturali e motorie. Per que-
sto ho ritenuto di dover es-
sere  presente,  in  quanto  
questo nuovo centro va ad 
arricchire  le  opportunit‡  
del nostro territorioª. �

A.G.P. 

ricordato il concittadino renato pavero, del 118 di alessandria, morto in piemonte durante la pandemia

Ameglia premia i suoi medici
´In prima linea contro il Covidª
Consegnate le benemerenze civiche ´per la dedizione al servizio dei residentiª
Menzione alla Croce Rossa di Fiumaretta: ́ Ha supportato e confortato i pazientiª

La premiazione dei medici con il sindaco di Ameglia Galazzo e il suo predecessore Ranieri 

santo stefano magra

Alla Fabbrica
inaugurato
dal sindaco
il centro yoga
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lȅopposizione chiede trasparenza in consiglio comunale 

Festival della Salute, Ë scontro 
Botta e risposta su costi e spese
Lȅassessore Di Sibio sottolinea: ´Grazie agli sponsor sono rientrati in cassa oltre 10 mila euroª 

la responsabile della cultura di porto venere spiega i motivi del posticipo

Sala degli Olivetani fredda,
rinviato il ricordo di Capellini

La mancata celebrazione
del centenario della morte
di Giovanni Capellini
nativo della cittadina
suscita polemiche politiche

Sondra Coggio / LERICI

Circa 52 mila euro di costi, 
10 mila dei quali rientrati at-
traverso  sponsorizzazioni.  
Sono quelli del recente Fe-
stival della Salute di Lerici. 
A chiedere i dettagli, in con-
siglio comunale, Ë stato il 
consigliere di opposizione 
Gabriele Fresco. 

´Sono stati invitati molti 
ospiti  o  ha chiesto l�espo-
nente politico o vorrei sape-
re quanto Ë stato speso per 
la realizzazione e a quali ca-
pitoli di spesa si Ë attintoª. 
Una interpellanza asciutta, 
figlia  delle  feroci  polemi-
che mosse a caldo, a fine ot-
tobre, dalla minoranza con-
siliare. A rispondere Ë stata 
l�assessore  comunale  alla  
Salute Alessandra Di Sibio. 

´L'idea - ha detto - Ë nata 
nel 2021, post pandemia, Ë 
il primo in Liguria che coin-
volga la medicina, l�arte, la 
musica, il teatro e la danza, 
tra la gente e per la genteª. 

L�assessore comunale ha 
quindi riferito le  cifre nel  

dettaglio. ´L�impegno o ha 
detto Di Sibio - Ë stato di 
26.940 euro per relatori e 
collaboratori, pi˘ 2737 eu-
ro di gadget, 1903 euro di 
stampa di manifesti e locan-
dine, 951 euro di servizi di 
sorveglianza,  488 euro di  
noleggi, 44 euro di affissio-
ni, per un totale di 33.020 
euro. Pi˘ 18.910 euro inve-

stiti da Stl, la partecipata co-
munale per la struttura alle-
stita in piazza Garibaldiª.

Il costo complessivo Ë sta-
to dunque di 51.930 euro. 
Di Sibio ha precisato perÚ 
che ´grazie agli sponsor so-
no  rientrati  nelle  case  
10.625 euroª. 

Gli atti di liquidazione ci-
tati indicano 2737 euro ad 

Allsport per i gadget; 951 al-
la Lince; 488 a Il Pentagram-
ma; 1903 a Grafiche G7 di 
Bruno Guzzo; 2444 a Pie-
trangelo Buttafuoco; 353 a 
Stefano Erzegovesi e 639 a 
Matteo Saudino. E ancora 
1122 a Luna Sas; 250 a Ro-
berto Bocchi; 366 a Fabri-
zio Diolaiuti; 2220 a Ventu-
nesimo Secolo; 2440 a Pao-

lo Crepet; 7320 a Corvino 
Produzion e 52 euro a Fede-
rico BernabÚ. Chiudono il 
computo 2687 a Piergior-
gio Odifreddi; 1025 a Enri-
co Castelli Gattinara; 500 a 
Silvano Fuso;  482 a Pier-
dante Piccionie 1150 a Val-
ter Tucci. 

Nell'atto di sintesi risulta-
no citati in pi˘ o evidente-

mente  liquidati  a  parte  -  
366 euro a Ottovolante In-
ternational, 150 ciascuno a 
Jacopo  Lambruschi,  An-
drea  Battiata,  Alice  Sara;  
1362 a testa a Fabio Cantel-
li  Anibaldi  e  Cristina  
Dell�Acqua; 500 a Silvano 
Fuso, 350 a Fiorenzo Mac-
ciÚ, 800 a Le Metamorfosi 
dell�Acqua 800  euro,  300  
ad Aps Oltre, 700 euro di 
Irap. 

L�assessore Di Sibio ha ci-
tato i numeri del Festivalª, 
dai ´25 studenti dell�istitu-
to Capellini Sauro della Spe-
zia  presenti  al  pranzo  al  
buio con l�Unione ciechi e la 
Consulta  disabili  Mauro  
Borniaª ai ́ 75 ragazzi delle 
scuole Fossati, Costa e Car-
darelli che hanno seguito i 
lavori della manifestazione 
lericinaª.E ´pi˘ di 200 ra-
gazzi delle scuole presenti 
alle attivit‡ e 500 persone 
nelle  cinque giornate  alle  
sessioni pomeridiane e sera-
liª.

L�assessore ha quindi rie-
pilogato i nomi dei medici 
intervenuti e i temi affronta-
ti, spiegando che dagli in-
contri sono nati ́ nuovi pro-
getti di curaª.

Una rivendicazione dei ri-
sultati  ottenuti,  dunque,  
contrapposta ai rilievi emer-
si a caldo, dall�opposizione, 
sui costi. 

´Si Ë parlato di tossicodi-
pendenza,  di  bullismo,  di  
prevenzione o ha concluso 
o sono nate collaborazioni 
per futuri convegniª. E ha 
chiuso con un lungo elenco 
di ringraziamenti. �
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La sala conferenze ricavata nellȅex convento degli Olivetani

Il pubblico di uno degli eventi dl Festival della Salute di Lerici e Pietrangelo Buttafuoco, tra i relatori pi  ̆conosciuti

PORTO VENERE 

Problemi  di  riscaldamento,  
dietro la mancata celebrazione 
dei 100 anni dalla scomparsa 
di Giovanni Capellini a Porto 
Venere. A porre il tema, rilevan-
do che lo studioso era nato pro-
prio nella cittadina, Ë stata la 
minoranza consiliare, che ha in-

terrogato l�assessore alla Cultu-
ra su questa carenza. France-
sca Sacconi, illustrando l�inter-
pellanza, ha ricordato gli studi 
fatti dal paleontologo sul terri-
torio e i lunghi soggiorni a Villa 
Capellini, citando il fatto che gli 
sia stata dedicata, non a caso, la 
via principale del borgo. 

La famiglia ´proveniva pro-
prio dal  ramo portovenerese  
trasferitosi alla Spezia agli inizi 
del secoloª. I genitori France-
sco Capellini e Margherita Fer-
rarini sono infatti indicati come 
´di origini portoveneresiª. Uno 
studioso che ́ anticipÚ i tempiª, 

ha aggiunto, ricordando i suoi 
viaggi. L�Accademia Capellini 
della Spezia o ha ricordato o ha 
promosso iniziative di alto livel-
lo, con eventi che si sono tenuti 
anche a Lerici. La consigliera 
ha chiesto se fosse in program-
ma qualcosa per il 2023, nei 
190 anni dalla nascita. ´Erano 
in programma delle giornate di 
studio dedicate alle personalit‡ 
che hanno avuto legami con 
Port Venere o ha risposto l�asses-
sore  Francesca  Sturlese  o  
avremmo dovuto organizzarle 
con la professoressa Rina Gam-
bini e con il professor Giuseppe 

Benelli, che credo sia il presi-
dente dell�Accademia intitola-
ta proprio a Capellini. Purtrop-
po per motivi contingenti non 
siamo riusciti ad organizzarle. 
Avremmo voluto farle nella sa-
la del Convento degli Oliveta-
ni, con la presenza delle scuole. 
Poi abbiamo considerato che 
purtroppo la sala non Ë riscalda-
ta. Per cui abbiamo deciso di rin-
viarle alla primavera dell�anno 
prossimoª. Sicuramente, ha ag-
giunto, una di queste giornate 
sarebbero stata destinata a Ca-
pellini. ́ PoichÈ il 23 agosto de-
correranno i 190 anni dalla na-
scita o la giornata la faremo pri-
ma, in estateª. Sacconi ha detto 
che sarebbe stato meglio ́ farla 
nella primavera del 2022, visto 
che si sapevaª. L�assessore ha ri-
sposto: ´» un peccato che non 
siamo stati contattatiª. �

S. COGG. 
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La Spezia

LA SPEZIA

Semaforo verde alla partner-
ship tra Spigas Clienti e Gruppo
Calevo per concorrere, con l’im-
piego diretto degli impiantisti
idraulici del territorio (La Spe-
zia-Sarzana e Massa-Carrara), al-
la transizione energetica.
L’obiettivo è unire le forze in un
momento in cui crisi energetica
e transizione ecologica impon-
gono un veloce cambio di pas-
so in ogni suo aspetto, «perché
il bilancio delle famiglie e delle
aziende deve essere riportato,
anche nei comportamenti per-
sonali, nell’ambito della sosteni-
bilità sia economica sia ambien-
tale».
Nasce da questa necessità la
decisione di due società radica-
te nel territorio, di costituire
una partnership per incentiva-
re, come primo step, la diffusio-
ne delle caldaie a condensazio-
ne e radiatori e degli impianti di
condizionamento, i cosìdetti cli-
matizzatori con pompa di calo-
re. Spigas Clienti (Gruppo Ca-

narbino), è fornitore di gas e di
energia elettrica nelle province
della Spezia e di Massa Carrara,
il Gruppo Calevo, da oltre cento
anni punto di riferimento per la
casa e l’edilizia con due innova-
tivi centri specializzati elettrico
e idraulico. Spigas Clienti e
Gruppo Calevo hanno coinvolto
una prima decina di impiantisti

selezionati del territorio, che ga-
rantiscono con la loro affidabili-
tà sia nel consigliare sia nell’in-
stallare queste strutture un con-
sistente risparmio energetico e
quindi economico, assistiti da ri-
levanti sconti di Ecobonus.

L’avvio della partnership è sta-
to comunque preceduto da un
periodo di sperimentazione av-
viata all’interno stesso del com-
plesso del Gruppo Calevo a Ro-
mito Magra, con la presenza di
una postazione fissa e di opera-
tori di Spigas che, in sinergia
con il personale di Calevo, han-
no collaborato per costruire un
modello “chiavi in mano”, dal so-
pralluogo dei progettisti alla rea-
lizzazione, curando in ogni suo
aspetto sia l’iter tecnico sia
l’iter burocratico.
A presentare l’accordo sono sta-
ti l’ingegner Aldo Sammartano,
presidente del Gruppo Canarbi-
no (holding cui fa capo Spigas
Clienti) e Andrea Calevo, ammi-
nistratore delegato del Gruppo,
in un meeting organizzato sulla
terrazza dello showroom nel
complesso del Gruppo Calevo a
Romito Magra: all’incontro han-
no partecipato gli impiantisti
idraulici che hanno aderito al
progetto e gli operatori di Spi-
gas e di Calevo che hanno con-
tribuito a definire il modello ope-
rativo.
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Gruppo Laghezza si allarga verso est: acquisita la ‘Levante’ di Trieste
Formalizzato l’ingresso
della società con sede
nel porto giuliano

Spigas e Calevo avanti insieme
La collaborazione fra aziende nel segno della transizione energetica, a disposizione delle famiglie

LA SPEZIA

Nel 2023 750 giovani studenti
spezzini scopriranno i segreti
della corretta alimentazione gra-
zie al progetto “Vitamine Cri”
della Croce Rossa della Spezia,
finanziato da Fondazione Cari-
spezia nell’ambito del Bando
Aperto 2022: circa 500 studenti
delle elementari tra 9 e 10 anni
e 250 delle superiori verranno
coinvolti in lezioni organizzate
dai Giovani della Cri. L’obiettivo
è mettere in guardia dall’adozio-
ne di abitudini alimentari sba-
gliate causa dell’aumento del
numero di bambini in sovrappe-
so o sottopeso, mentre nell’ado-
lescenza, in molti casi, la manife-
stazione di un disagio psicologi-
co può avvenire con un’alimen-
tazione disordinata. In questo
contesto si inserisce il progetto
“Vitamine CRI”, con lezioni inte-
rattive e attività ludiche del
gruppo Giovani Cri, in 20 classi
quarte e quinte delle elementa-
ri, sulla piramide alimentare e
corretta igiene dentale. A ogni
bambino verranno anche conse-
gnati un frutto biologico e un li-
bro informativo creato dalla Cri.
Per gli studenti delle scuole su-
periori previste lezioni di circa 2
ore sul corretto rapporto con il
cibo, sull’approccio all’attività
sportiva e sui falsi miti (diete in-
cluse) che possono rivelarsi dan-
nosi per la salute fisica e psicolo-
gica, tenute in questo caso da
una psicologa.

LA SPEZIA

Levante Srl, storica società trie-
stina specializzata nella fornitu-
ra di servizi logistici e doganali
nel porto di Trieste, entra a tutti
gli effetti a far parte dello ‘zoc-
colo duro’ del Gruppo Laghezza

che concretizza un’ulteriore
operazione espansiva sul territo-
rio italiano in uno scalo strategi-
co e apre anche un’importante
finestra sui mercati dell’est euro-
peo. L’operazione si è definita
con la formalizzazione da parte
di Laghezza Spa dell’incorpora-
zione (che sarà operativa dal 1°
gennaio 2023) di Levante Srl,
con sede a Trieste, già acquisita
nel settembre del 2021 dalla
stessa Laghezza e oggetto per

più di un anno di affiancamento
per allineare le modalità tecni-
che ed operative della Levante
con quelle altamente digitalizza-
te della Laghezza. Contestual-
mente sono stati inaugurati i
nuovi uffici, al centro direziona-
le Caboto, che permetteranno
di aumentare le postazioni ope-
rative a copertura sia delle nuo-
ve assunzioni già effettuate in
questo ultimo anno, che dei fu-
turi sviluppi occupazionali della
filiale triestina che ha in dote cir-

ca 2.500 mq di magazzini doga-
nali coperti e un ulteriore piano
di sviluppo nella capacità di
stoccaggio delle merci. Nel
2022, il Gruppo Laghezza ha in-
vestito sia nel raddoppio dell’uf-
ficio di Prato, che ha registrato
un aumento delle operazioni do-
ganali e contestualmente del
personale in loco, sia nell’ aper-
tura della nuova sede di Pioltel-
lo/Linate (Milano), consolidan-
do e rafforzando la presenza mi-
lanese della società.

LA SPEZIA

Rifinanziare i programmi di formazione
che consentono a tante persone, giova-
ni e meno giovani, di formarsi per trova-
re prima o nuova occupazione. È l’inten-
dimento dell’assessorato regionale alla
formazione e al lavoro, illustrato nel cor-
so dell’incontro tra l’assessore comuna-
le alla formazione, Patrizia Saccone, e i
rappresentanti dell’Agenzia regionale
per il lavoro, la formazione e l’accredita-
mento, Fulvia Antignano, Patrizia Regoli
e Alessia Carrodano. In questi anni dal
Piano territoriale del Comune della Spe-

zia, basato sui fabbisogni formativi per
lo sviluppo economico del territorio, so-
no stati emanati due avvisi pubblici. «Il
secondo bando pubblicato ad ottobre
2021 purtroppo non ha ottenuto i risulta-
ti previsti, anche a causa della pandemia
– dice l’assessore Saccone – attraverso
questa pianificazione è stato possibile,
identificare esigenze specifiche e fissa-
re spunti chiave di interesse trasversale
per la crescita del territorio. Il lavoro pe-
rò prosegue perché lo sviluppo economi-
co del nostro territorio passa attraverso
una formazione continua, per chi già la-
vora e desidera sviluppare e aggiornare
le proprie competenze sia in termini di

nuove professionalità, per chi necessita
di essere collocato o riallocato sul mer-
cato del lavoro. Spero che il piano condi-
viso venga recepito a livello di politiche
di sviluppo regionali anche nell’ambito
della nuova programmazione, perché
convinta che possa costituire una gran-
de opportunità per imprese e persone».
Dall’incontro è emersa l’importanza
dell’integrazione tra politiche formative
e politiche del lavoro, dando tempi certi
alle azioni formative per permettere una
migliore programmazione sia da parte
dei beneficiari sia delle imprese, nonché
la necessità di formare figure trasversali
a più settori.

Fatti e volti della città

Aldo Sammartano e Andrea Calevo

Educazione alimentare:
750 studenti a lezione
dalla Croce Rossa

L’incontro dell’assessore Patrizia Saccone con i rappresentanti delle Agenzie del lavoro

Formazione e occupazione, patto d’acciaio per uscire dalla crisi
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 La Spezia

Tutto Liguria

GENOVA

Cura dei tumori sempre più alla
portata dei pazienti. Un fatto im-
portante soprattutto se si consi-
dera che ogni anno in Liguria si
contano circa 12.000 nuovi ca-
si. E questa nuova frontiera non
soltanto grazie alle straordina-
rie tecnologie innovative (ro-
bot, farmaci intelligenti, geno-
mica, eccetera) ma anche ai
nuovi modelli organizzativi. È il
caso dei Gruppi Multidisciplina-
ri (DMT, Disease Management
Team), che sono lanciati e rego-
lamentati dalla delibera 397 ap-
provata da Alisa. Grazie a que-
sto provvedimento si arriva og-
gi a regolamentare definitiva-
mente l’approccio multidiscipli-
nare al paziente oncologico,
che era già stato avviato da tem-
po da San Martino e dalle altre
Aziende, ma rispetto al quale
era necessario attivare regole
comuni a garanzia della qualità
dei processi per tutti i pazienti.
«Il provvedimento va nel solco
della presa in carico globale del
paziente neoplastico – dichiara
l’assessore alla Sanità di Regio-
ne Liguria Angelo Gratarola –
non solo dal punto di vista squi-
sitamente clinico, ma anche in
risposta a tutti i bisogni che sca-
turiscono al manifestarsi di una
patologia tumorale»
«È una modalità di presa in cari-
co univoca e condivisa – spiega
il Direttore Generale di Alisa Fi-
lippo Ansaldi – Abbiamo la fortu-
na di avere grandi eccellenze
nella nostra regione, l’obiettivo
è di garantire la qualità di que-
ste eccellenze in tutto il territo-
rio regionale. Per questo biso-
gna ringraziare il DIAR, il diparti-
mento interaziendale regionale
che si occupa di oncologia e
che ha portato avanti il lavoro fi-
nalizzato con la delibera di Ali-
sa». «Le grandi Istituzioni inter-
nazionali che si occupano di sa-
nità – spiega Paolo Pronzato,
coordinatore del DIAR onco-
ematologico di Alisa – pretendo-
no che negli ospedali e nei luo-
ghi di cura il paziente oncologi-

co venga considerato non solo
da tutti gli specialisti coinvolti,
ma anche dai professionisti non
medici che più seguono da vici-
no i percorsi di cura, come gli in-
fermieri che lavorano in oncolo-
gia. Quindi, la vera gestione mul-
tidisciplinare (e non un sempli-
ce sistema di consulenze incro-
ciate) comporta la costituzione
di un vero team (una squadra e
non un semplice gruppo)».
«Quest’ultimo – aggiunge Pron-
zato – è l’aspetto più rilevante
della delibera e, come è stato
per le Breast Unit, fa piacere po-
ter affermare che la Liguria è la
prima tra le Regioni Italiani a of-
frire questo nuovo modello or-
ganizzativo».
Gestire i casi in maniera multidi-
sciplinare significa anche otti-
mizzare l’uso delle risorse av-
viando i pazienti verso i percor-
si di cura più adatti. Non vi sa-
ranno difficoltà per le Aziende
in questo processo di riorganiz-
zazione perché in ciascuna di
esse sono già presenti molte
competenze necessarie ed
eventuali collaborazioni intera-
ziendali saranno possibili. Infi-
ne, per i tumori rari e quindi per
garantire l’accesso alla conside-
razione multidisciplinare anche
in questi casi, si metterà al lavo-
ro un DMT dei Tumori Rari pres-
so Alisa.
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GENOVA

Arriva dalla giunta l’ok per il
programma di sviluppo rurale
su un plafond complessivo di
circa 8 milioni di euro. Il il ban-
do 4.2 del Psr mette a disposizio-
ne circa 4,2 milioni di euro per il
supporto agli investimenti nella
trasformazione, nella commer-
cializzazione e nello sviluppo
del settore agricolo e forestale.
«Risorse fondamentali a suppor-
to dell’intera filiera agricola ligu-
re – ha spiegato l’assessore
all’agricoltura Alessandro Piana
(in foto) – per incentivare la do-
manda di investimenti dalla rea-
lizzazione sino alla promozione,
rendendo le nostre aziende sem-
pre più competitive sul merca-

to. Ci aspettiamo una larga par-
tecipazione, così come nelle
scorse tornate». Il contributo è
pari al 40% della spesa ammissi-
bile sostenuta. Aperto anche il
bando 4.3 del PSR dedicato a
Comuni, Unioni di Comuni, par-
tenariati, associazioni e consor-
zi di imprenditori agricoli per
opere infrastrutturali

GENOVA

Sport agonistico
Certificati idoneità
a prezzo calmierato

Tumori, cure ai pazienti
Nuovi modelli di lavoro
Non è soltanto la tecnologia a correre in aiuto ai malati oncologici liguri
Varato dalla Regione un metodo organizzativo multidisciplinare per tutte le Asl

L’assessore alla sanità della Liguria Angelo Gratarola

Certificato di idoneità
agonistica a prezzo
calmierato per gli atleti
tesserati a Federazioni o
Enti di promozione
sportiva, Coni e Cip. A
portare in approvazione
il provvedimento gli
assessori allo Sport
Simona Ferro e alla
Sanità Angelo Gratarola
«Enti pubblici e attività
private avranno gli
stessi costi per gli atleti
evitando, in questo
modo, comportamenti
non conformi e non
corretti, garantendo
inoltre un conseguente
innalzamento della
qualità del servizio».
L’obiettivo è assicurare
un’applicazione
uniforme delle tariffe a
livello regionale
stabilendone l’
inderogabilità. Il medico,
per ogni ora lavorativa,
può rilasciare da uno a
tre certificati, in base
alle condizioni dell’atleta
visitato.

Genova

In arrivo otto milioni di euro
per lo sviluppo agroforestale

10 COMUNICAZIONI PERSONALI

POGGIBONSI BELLISSIMA Top 
Models, 24 Anni, Alta 1,80,Snella, 
Bellissimo Decolté Abbondante, Com-
pletissima, Ti Aspetto Per Momenti Di 
Passione Al Peperoncino.3509866728

11 MATRIMONIALI

73 enne Luciano, pensionato , bene-
stante brillante e indipendente.  Cerco 
scopo matrimonio una donna dolce e 
premurosa, con la quale condividere lun-
ghe passeggiate, una gira fuori porta e 
tutto quello che la vita ci metterà di fron-
te. Ottimo incontro!! Amarsi Per Sempre 
Cell. 392-2160908 Tel. 055-2399079

52 enne Marco, divorziato, un 
bell’uomo, elegante e raffinato, amante 
della montagna. Sono un uomo pratico 
e contemporaneamente un sognatore. 
Vorrei incontrare una donna anche di 
poco più matura di me, ma  solare di-
namica con la quale condividere la vita. 
Ottimo incontro!! Amarsi Per Sempre 
Cell. 392-2160908 Tel. 055-2399079

Michela, ho 66 anni,  bancaria in 
pensione, divorziata. ho un carattere 
aperto e socievole . amo molto la na-
tura, mi emoziono davanti ad un tra-
monto, credo nei valori quali l’amicizia 
la solidarieta’, la famiglia. ti vorrei sen-
sibile, educato e passionale. ottimo in-
contro!!! Amarsi Per Sempre Cell. 392-
2160908 Tel. 055-2399079

45 enne Sandra, impiegata, affer-
mata nel lavoro, ma ancora molto in-
decisa sul suo futuro sentimentale, cerco 
un uomo ottimista, capace di risvegliar-
mi dal torpore e di trascinarmi verso una 
nuova vita ricca d’amore e di malizia.  
Ottimo incontro!! Amarsi Per Sempre 
Cell. 392-2160908 Tel. 055-2399079

55 enne Francesca  divorziata senza 
figli, attraente, socievole, solare! Sino 
ad oggi mi sono occupata più degli  
altri che di  me stessa.  Spiritosa e cu-
riosa cerco un uomo divertente, capace 
di farmi ridere perché da molto tempo 
non lo faccio, con te vorrei ricominciare 
a vivere e poi chissà... Ottimo incontro!! 
Amarsi Per Sempre Cell. 392-2160908 
Tel. 055-2399079

60 enne imprenditore, Daniele, 
vedovo, è un signore distinto, dai modi 
garbati, accomodante e con un carat-
tere dolce, ma fermo. Vorrebbe incon-
trare una signora  romantica ed affet-
tuosa, di buona presenza, amante della 
cucina raffinata. Amarsi Per Sempre 
Cell. 392-2160908 Tel. 055-2399079



15 ••MARTEDÌ — 27 DICEMBRE 2022 – LA NAZIONE

 La Spezia

Tutto Liguria

GENOVA

Cura dei tumori sempre più alla
portata dei pazienti. Un fatto im-
portante soprattutto se si consi-
dera che ogni anno in Liguria si
contano circa 12.000 nuovi ca-
si. E questa nuova frontiera non
soltanto grazie alle straordina-
rie tecnologie innovative (ro-
bot, farmaci intelligenti, geno-
mica, eccetera) ma anche ai
nuovi modelli organizzativi. È il
caso dei Gruppi Multidisciplina-
ri (DMT, Disease Management
Team), che sono lanciati e rego-
lamentati dalla delibera 397 ap-
provata da Alisa. Grazie a que-
sto provvedimento si arriva og-
gi a regolamentare definitiva-
mente l’approccio multidiscipli-
nare al paziente oncologico,
che era già stato avviato da tem-
po da San Martino e dalle altre
Aziende, ma rispetto al quale
era necessario attivare regole
comuni a garanzia della qualità
dei processi per tutti i pazienti.
«Il provvedimento va nel solco
della presa in carico globale del
paziente neoplastico – dichiara
l’assessore alla Sanità di Regio-
ne Liguria Angelo Gratarola –
non solo dal punto di vista squi-
sitamente clinico, ma anche in
risposta a tutti i bisogni che sca-
turiscono al manifestarsi di una
patologia tumorale»
«È una modalità di presa in cari-
co univoca e condivisa – spiega
il Direttore Generale di Alisa Fi-
lippo Ansaldi – Abbiamo la fortu-
na di avere grandi eccellenze
nella nostra regione, l’obiettivo
è di garantire la qualità di que-
ste eccellenze in tutto il territo-
rio regionale. Per questo biso-
gna ringraziare il DIAR, il diparti-
mento interaziendale regionale
che si occupa di oncologia e
che ha portato avanti il lavoro fi-
nalizzato con la delibera di Ali-
sa». «Le grandi Istituzioni inter-
nazionali che si occupano di sa-
nità – spiega Paolo Pronzato,
coordinatore del DIAR onco-
ematologico di Alisa – pretendo-
no che negli ospedali e nei luo-
ghi di cura il paziente oncologi-

co venga considerato non solo
da tutti gli specialisti coinvolti,
ma anche dai professionisti non
medici che più seguono da vici-
no i percorsi di cura, come gli in-
fermieri che lavorano in oncolo-
gia. Quindi, la vera gestione mul-
tidisciplinare (e non un sempli-
ce sistema di consulenze incro-
ciate) comporta la costituzione
di un vero team (una squadra e
non un semplice gruppo)».
«Quest’ultimo – aggiunge Pron-
zato – è l’aspetto più rilevante
della delibera e, come è stato
per le Breast Unit, fa piacere po-
ter affermare che la Liguria è la
prima tra le Regioni Italiani a of-
frire questo nuovo modello or-
ganizzativo».
Gestire i casi in maniera multidi-
sciplinare significa anche otti-
mizzare l’uso delle risorse av-
viando i pazienti verso i percor-
si di cura più adatti. Non vi sa-
ranno difficoltà per le Aziende
in questo processo di riorganiz-
zazione perché in ciascuna di
esse sono già presenti molte
competenze necessarie ed
eventuali collaborazioni intera-
ziendali saranno possibili. Infi-
ne, per i tumori rari e quindi per
garantire l’accesso alla conside-
razione multidisciplinare anche
in questi casi, si metterà al lavo-
ro un DMT dei Tumori Rari pres-
so Alisa.

© RIPRODUZIONE RISERVATA

GENOVA

Arriva dalla giunta l’ok per il
programma di sviluppo rurale
su un plafond complessivo di
circa 8 milioni di euro. Il il ban-
do 4.2 del Psr mette a disposizio-
ne circa 4,2 milioni di euro per il
supporto agli investimenti nella
trasformazione, nella commer-
cializzazione e nello sviluppo
del settore agricolo e forestale.
«Risorse fondamentali a suppor-
to dell’intera filiera agricola ligu-
re – ha spiegato l’assessore
all’agricoltura Alessandro Piana
(in foto) – per incentivare la do-
manda di investimenti dalla rea-
lizzazione sino alla promozione,
rendendo le nostre aziende sem-
pre più competitive sul merca-

to. Ci aspettiamo una larga par-
tecipazione, così come nelle
scorse tornate». Il contributo è
pari al 40% della spesa ammissi-
bile sostenuta. Aperto anche il
bando 4.3 del PSR dedicato a
Comuni, Unioni di Comuni, par-
tenariati, associazioni e consor-
zi di imprenditori agricoli per
opere infrastrutturali

Tumori, cure ai pazienti
Nuovi modelli di lavoro
Non è soltanto la tecnologia a correre in aiuto ai malati oncologici liguri
Varato dalla Regione un metodo organizzativo multidisciplinare per tutte le Asl

L’assessore alla sanità della Liguria Angelo Gratarola

Genova

In arrivo otto milioni di euro
per lo sviluppo agroforestale

10 COMUNICAZIONI PERSONALI

POGGIBONSI BELLISSIMA Top 
Models, 24 Anni, Alta 1,80,Snella, 
Bellissimo Decolté Abbondante, Com-
pletissima, Ti Aspetto Per Momenti Di 
Passione Al Peperoncino.3509866728

11 MATRIMONIALI

73 enne Luciano, pensionato , bene-
stante brillante e indipendente.  Cerco 
scopo matrimonio una donna dolce e 
premurosa, con la quale condividere lun-
ghe passeggiate, una gira fuori porta e 
tutto quello che la vita ci metterà di fron-
te. Ottimo incontro!! Amarsi Per Sempre 
Cell. 392-2160908 Tel. 055-2399079

52 enne Marco, divorziato, un 
bell’uomo, elegante e raffinato, amante 
della montagna. Sono un uomo pratico 
e contemporaneamente un sognatore. 
Vorrei incontrare una donna anche di 
poco più matura di me, ma  solare di-
namica con la quale condividere la vita. 
Ottimo incontro!! Amarsi Per Sempre 
Cell. 392-2160908 Tel. 055-2399079

Michela, ho 66 anni,  bancaria in 
pensione, divorziata. ho un carattere 
aperto e socievole . amo molto la na-
tura, mi emoziono davanti ad un tra-
monto, credo nei valori quali l’amicizia 
la solidarieta’, la famiglia. ti vorrei sen-
sibile, educato e passionale. ottimo in-
contro!!! Amarsi Per Sempre Cell. 392-
2160908 Tel. 055-2399079

45 enne Sandra, impiegata, affer-
mata nel lavoro, ma ancora molto in-
decisa sul suo futuro sentimentale, cerco 
un uomo ottimista, capace di risvegliar-
mi dal torpore e di trascinarmi verso una 
nuova vita ricca d’amore e di malizia.  
Ottimo incontro!! Amarsi Per Sempre 
Cell. 392-2160908 Tel. 055-2399079

55 enne Francesca  divorziata senza 
figli, attraente, socievole, solare! Sino 
ad oggi mi sono occupata più degli  
altri che di  me stessa.  Spiritosa e cu-
riosa cerco un uomo divertente, capace 
di farmi ridere perché da molto tempo 
non lo faccio, con te vorrei ricominciare 
a vivere e poi chissà... Ottimo incontro!! 
Amarsi Per Sempre Cell. 392-2160908 
Tel. 055-2399079

60 enne imprenditore, Daniele, 
vedovo, è un signore distinto, dai modi 
garbati, accomodante e con un carat-
tere dolce, ma fermo. Vorrebbe incon-
trare una signora  romantica ed affet-
tuosa, di buona presenza, amante della 
cucina raffinata. Amarsi Per Sempre 
Cell. 392-2160908 Tel. 055-2399079



INFORMAZIONE PUBBLICITARIA A CURA DELLA A.MANZONI & C.

DOTT. SILVESTRO SCOTTI, SEGRETARIO GENERALE NAZIONALE FIMMG (FEDERAZIONE ITALIANA MEDICI DI MEDICINA GENERALE)

INFORMAZIONE PUBBLICITARIA

«M
i chiedo quale at-
trattività possa 
avere una medici-
na generale sem-

pre più bistrattata e quali risposte la 
politica potrà dare ai cittadini quando 
non ci sarà più un’efficace assistenza 
primaria basata su fiduciarietà e pros-
simità e soprattutto il diritto di scelta 
del paziente». Silvestro Scotti, Segreta-
rio Nazionale Generale Fimmg, com-
menta le «poche luci e le molte om-
bre» che emergono dalla nuova Legge 
di Bilancio e «l’immobilismo ormai 
cronico delle Regioni». Se da un lato, 
correttamente, Fimmg ha apprezzato 
l’intervento del ministero della Salu-
te per recuperare i mesi perduti sul 
tema del bando nazionale per la for-
mazione specifica dei medici di me-
dicina generale (triennio 2022/2025), 
dall’altro resta l’amarezza per l’iniquo 
trattamento avuto rispetto al ristoro di 
tutto il pubblico impiego, per il quale 
è già stata prevista un’indennità una 
tantum per il 2023 (come anticipo sul 
prossimo contratto) pari all’1,5 % del-
lo stipendio. Provvedimento che, ora è 
ufficiale, lascia fuori proprio i medici 
di medicina generale e tutta la medi-
cina convenzionata, esclusi peraltro 
anche dai provvedimenti del cosid-
detto “DL Aiuti quater” a favore delle 
imprese per il caro energia. Poco aiuta 
il finanziamento di ulteriori 5 milioni 
per le borse di formazione. Fondi che, 
stando alle proiezioni, porteranno al 
finanziamento di 2.640 borse totali nel 
2023, 2.415 nel 2024 e solo 1647  nel 
2025. Malcontento, quello della medi-
cina generale, che non può non porre 
domande alle Regioni che chiedono 
autonomia, ma dove già ce l’hanno 
poi restano ferme e stallano i contrat-
ti. «È fondamentale – prosegue Scotti 
– che ci diano subito, già a gennaio, 
una risposta sull’atto di indirizzo per il 
rinnovo dell’ACN 2019-2021, che deve 
essere reso disponibile per poter così 
chiudere in primavera questo triennio 
e poi discutere dei contratti che riguar-
dano le riforme del territorio. Serve un 
gruppo di lavoro in Conferenza Stato 
Regioni, in Commissione Salute, in 
Comitato di Settore o in SISAC, deci-
dano loro, per valutare l’omogenizza-
zione delle procedure e ridurre la bu-
rocrazia che rende ormai oppressa la 
professione da compiti amministrativi 
e toglie molto tempo all’assistenza».
È in questo contesto che i medici di 
famiglia, nei giorni scorsi, hanno in-
scenato la denuncia delle visite a lu-
me di candela. Un modo per chiedere 

È ora di descrivere ai cittadini la fine 
del SSN se non si cambia direzione 

FIMMG    A MARZO UN CONGRESSO STRAORDINARIO PER DEFINIRE LA LINEA DA ATTUARE PER SALVAGUARDARE IL DIRITTO ALLA SALUTE 

attenzione alla politica, senza però 
interrompere le visite nel momento 
del picco in�uenzale e della recru-
descenza del Covid. Ben consape-
vole di dover difendere la categoria, 
e con essa quella parte di assistenza 
che è la spina dorsale del Servizio 
Sanitario Nazionale (SSN), la Fimmg 
si prepara ora in assenza di risposte 
ad inasprire la protesta. La notizia 
è la convocazione di un Congresso 
Straordinario per il mese di marzo, 
quando si deciderà la linea da tenere 
per ottenere risposte concrete dalle 
Regioni e dal Governo. Facile preve-
dere che i toni si inaspriranno. «Sia-
mo pronti ad attuare qualunque for-
ma di protesta necessaria – conclude 
Scotti – anche la più drastica, non 
possiamo assistere allo spegnimento 
della candela del SSN».

.
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di Franco Capitano

Novità per migliaia di liguri che 
fanno attività sportiva, e per mi-
gliaia di famiglie i cui figli a loro 
volta  sono impegnati  in  qual-
che disciplina sportiva a livello 
agonistico.

La  Regione  porta  a  compi-
mento un percorso iniziato do-
po  il  periodo  pandemico  con  
una delibera di Giunta che pre-
vede una tariffa unica e calmie-
rata, sia per le strutture pubbli-
che che per quelle private, per 
il rilascio del certificato d’ido-
neità alla pratica agonistica per 
gli atleti tesserati a Federazio-
ni/Enti di promozione sportiva.

A portare in approvazione il 
provvedimento gli assessori al-
lo Sport Simona Ferro e alla Sa-
nità Angelo Gratarola. 

L’obiettivo è assicurare un’ap-
plicazione uniforme delle tarif-
fe a livello regionale stabilendo-
ne, al contempo, l’inderogabili-
tà.

“Abbiamo  lavorato  a  lungo  
per arrivare a questo risultato 
che,  finalmente,  rende  univo-
che le tariffe per le visite di ido-
neità sportiva - dichiarano gli as-

sessori Simona Ferro e Angelo 
Gratarola - Enti pubblici e attivi-
tà private avranno gli stessi co-
sti per gli atleti evitando, in que-
sto modo, comportamenti non 
conformi e non corretti, garan-
tendo inoltre  un  conseguente  
innalzamento della qualità del 
servizio. Pensiamo sia un obiet-
tivo importante che la Giunta re-
gionale ha raggiunto grazie an-
che al contributo fondamentale 

dell’Ordine dei Medici,  presie-
duto da Alessandro Bonsigno-
re, e di  altri professionisti  del 
settore. Chi si occupa di sport 
con competenza  da oggi  avrà 
un’importante tutela al proprio 
prezioso lavoro”. 

Inoltre la Giunta ha stabilito 
che  il  professionista  medico,  
per ogni ora lavorativa, può rila-
sciare da uno a tre certificati,  
compatibilmente con le partico-
lari condizioni psicofisiche/cli-
niche dell’atleta visitato e con 
le modalità organizzative adot-
tate nella struttura accreditata 
dove è autorizzato ad operare.

L’impegno, infine,  è di  dare 
mandato al Dipartimento Salu-
te e Servizi Sociali di Regione Li-
guria di effettuare una ricogni-
zione delle strutture adeguata-
mente attrezzate alla  visita di 
sportivi disabili e di verificare 
l’esistenza e l’utilizzo di un soft-
ware specifico finalizzato al rila-
scio dei certificati, al fine di ren-
derlo fruibile per tutti i medici 
dello sport. 

Com’è noto, le visite sportive 
possono  essere  svolte  presso  
strutture pubbliche ma anche 
private. 

Questi giorni festivi sono stati  il  
banco di prova del piano sanitario 
d’emergenza della Regione: per la 
prima volta sono stati attivati gli 
ambulatori “flu point” nei distret-
ti delle Asl,  su tutto il territorio, 
aperti anche a Natale e ieri. E in 
200 pazienti in Liguria hanno scel-
to i “nuovi” ambulatori pubblici, 
anziché recarsi ai pronto soccor-
so, che sono risultati meno conge-
stionati del previsto. A certificare 
i dati sono le Asl che, con Regione 
Liguria, Alisa e i medici di medici-
na generale hanno messo in cam-
po il “piano influenza” straordina-
rio per le festività. Oltre la metà 
dei pazienti che si sono recati ne-
gli  ambulatori  aperti  (così  come 
continueranno ad esserlo, in ogni 
Asl, in tutti i giorni feriali e festivi, 
fino all’8 gennaio) si trovano nella 
genovese Asl3. E a confermare la 
buona partenza di una misura ine-
dita e cui i liguri devono forse an-
cora abituarsi è Paolo Frisoni, di-
rettore del 118: «La proposta dei 
“flu point” pare esser stata apprez-
zata dalla cittadinanza: è eviden-

ziato dalla comparazione dei dati 
riferiti agli accessi medi con ambu-
lanze nei Pronto soccorso del terri-
torio. In questi giorni si è arrivati a 
malapena ai 190 accessi al dì, men-
tre, mediamente, si saliva in que-
sto periodo ai 220/230 ingressi al 
giorno». Si attendono gli sviluppi 
di oggi, quando la pressione sugli 

ospedali potrebbe salire anche se 
gli ambulatori “potenziati” conti-
nueranno a lavorare. 

«La  combinazione  dei  “flu  
point” e degli ambulatori con i me-
dici  di  medicina generale aperti  
nei festivi ha consentito, ad ora, la 
riduzione dei flussi al pronto soc-
corso, un calo già registrato prima 
di Natale - dice l’assessore alla Sa-
nità della Liguria, Angelo Grataro-
la - il sistema messo in campo da 
Regione ad una prima analisi sem-
bra aver dato un contributo impor-
tante. È chiaro che occorre prose-
guire su questa strada in un perio-
do dedicato per i contagi legati ai 
virus  non  solo  stagionali,  come  
l’influenza, ma anche il Covid, ri-
cordando sempre ai pazienti quan-
to è importante recarsi nei pronto 
soccorso solo per patologie gravi. 
Chi è affetto da patologie di media 
o  bassa  complessità  trova  negli  
ambulatori un importante rispo-
sta ai propri bisogni di salute, pe-
raltro a costo zero». 
— m.bo.
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I nodi della sanità

Ambulatori aperti nelle feste: 200 pazienti
Gratarola: ‘Meno accessi in pronto soccorso’

La svolta

Certificati medici
per fare sport

La Regione fissa
un prezzo massimo

Delibera di giunta per calmierare le tariffe richieste
presso le strutture pubbliche e private che danno l’ok all’attività

 

Il professionista 
medico per ogni 
ora lavorativa
può rilasciare 

da uno a tre 
certificati

Genova Cronaca

Numeri
importanti
Nonostante 
due anni 
di pandemia 
il movimento 
sportivo di base 
in Liguria ha retto
come dimostra 
il numero 
di società 
e di affiliati
e di 
conseguenza 
quello dei 
certificati medici 
di idoneità 
sportiva 
agonistica

k Il supporto
Gli ambulatori medici messi 
a disposizione da Asl Tre 
sembrano sinora rispondere 
all’esigenza per cui sono 
stati coinvolti nelle feste
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